



Una alumna realizando una prueba de Filosofía en uno de los IES de la ciudad.

## El Forum Filosófico de Melilla celebra el Día de la Filosofía con un coloquio este jueves

El lugar elegido será en La Librería y comenzará a partir de las 20:30 horas y la participación en el mismo será libre

Por Juan Arias

El Día de la Filosofía en la UNESCO se celebra todos los años desde 2002, cada tercer jueves del mes de noviembre, tanto en su Sede central de París como en otras ciudades del mundo.

Por esta razón, y para conmemorar este día, desde el Forum filosófico de Melilla para el pensamiento y la educación celebrarán un coloquio libre y abierto que tendrá lugar en La Librería el jueves 21 de noviembre a las 20:30 horas.

La justicia ha constituido tema de permanente debate filosófico y político desde los albores de la civilización. Por estar de actualidad, desde este colectivo centrarán su atención en la filósofa Martha Nussbaum que en su libro *Las fronteras de la justicia* enriquece el debate al abordar tres

temas que las teorías éticas al uso soslayan: el trato a las personas con discapacidades, el alcance de la justicia más allá del Estado-nación y los deberes hacia los animales no humano.

Otro de los temas que aborda en su obra y por la que fue premiada con el Premio Príncipe de Asturias de las Ciencias Sociales en 2012 es la educación. Temas sin duda apasionantes para todos los que quieren participar en esta actividad.

Según este foro, los principales objetivos de esta jornada son: renovar el compromiso regional, subregional e internacional en favor de la filosofía; alentar el análisis, la investigación y los estudios filosóficos sobre los grandes problemas contemporáneos para responder mejor a los desafíos con que se enfrenta hoy en día la humanidad; sensibilizar a la opinión pública sobre la importancia de la filosofía y de su utilización crítica en las elecciones que plantean a múltiples sociedades los efectos de la mundialización o la incorporación a la modernidad. También se pretende hacer un balance de la situación de la enseñanza de la filosofía en el mundo, insistiendo particularmente en las dificultades de acceso; y subrayar la importancia de la generalización de la enseñanza filosófica para las generaciones futuras.

Este año el tema de la celebración es «Sociedades Inclusivas, Planeta Sostenible». «No podemos permanecer impasibles ante una globalización que universaliza las desigualdades y pone en riesgo la viabilidad del planeta que heredarán las generaciones futuras», aseguran desde este colectivo.

El grupo de trabajo que se constituirá estará dirigido por la arquitecta urbanista Isabela Velázquez y por Begoña Pernas, geógrafa, consultora y Máster en

Esta acción formativa se inauguró ayer

## El taller sobre la perspectiva de género continúa hoy en el Campus

La intención de esta iniciativa es hacer aflorar la visión de las mujeres en el debate público

Por Juan Arias

El Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (CICODE) de la Universidad de Granada en Melilla celebra hoy en el Campus de Melilla de la Universidad de Granada (UGR) el taller «Pensar Melilla con perspectiva de género».

Se trata de una iniciativa, que comenzó ayer, y que está patrocinada por la Viceconsejería de la Mujer y la Consejería de Seguridad Ciudadana de la Ciudad Autónoma de Melilla.

El taller de hoy se realizará con personal técnico, mujeres y hombres, de diferentes consejerías de la Ciudad Autónoma de Melilla, para trabajar en aquello que se haya avanzado en el otro taller celebrado y algunos principios fundamentales de la materia.

Durante la pasada semana se configuró una invitación seleccionada (sin ánimo de ser exhaustiva ni global) a un grupo de 35 mujeres de la ciudad, por lo que no es una convocatoria abierta con acceso libre. Estas han sido elegidas una a una en función de una serie de parámetros (edad, nivel de estudios, origen cultural, situación laboral, representatividad o no, barrio de residencia, etc.), y el grupo lo conforman desde representantes de la política local o las instituciones del estado hasta estudiantes o mujeres sin formación académica, pasando por el tejido asociativo o empresarial, el mundo de la docencia, las artes o la medicina.

El grupo de trabajo que se constituirá estará dirigido por la arquitecta urbanista Isabela Velázquez y por Begoña Pernas, geógrafa, consultora y Máster en

Políticas Públicas; trabajadoras ambas del prestigioso grupo de estudios y alternativas GEA21, con acreditada experiencia en urbanismo sostenible, y urbanismo y perspectiva de género, en España (en numerosos ayuntamientos como el de Madrid) y Europa, llegando a trabajar incluso para la Comisión Europea, la OCDE y la ONU.

La intención de esta iniciativa es hacer aflorar la visión de las mujeres en el debate público y en toda cuestión relacionada con la distribución y el uso de los espacios públicos, con un planteamiento integrador e inclusivo. Así, el urbanismo con perspectiva de género ayuda a entender los procesos sociales y contribuye a intervenir con equidad, para mujeres y hombres, en el entorno complejo de las ciudades actuales.

El CICODE suma así una nueva iniciativa a las que otros colectivos como Melilla ConBici o Guelaya vienen planteando en los últimos años, además de proyectos como el Plan de Movilidad Urbana Sostenible de la Ciudad de Melilla (<http://www.melilla.es/pmus/>), impulsado por la Consejería de Seguridad Ciudadana.

Con tal propósito se analizan aspectos como el espacio público, la movilidad, la sostenibilidad, el binomio mujer-ciudad, etcétera. Un espacio de reflexión participativa para dar voz a las mujeres como colectivo y como usuarias de los espacios urbanos, considerando sus trabajos, ocupaciones y también su gestión de lo cotidiano, algo que tradicionalmente ha tenido poco protagonismo en el diseño y construcción de las ciudades y el movimiento por las mismas.

### MELILLA ↔ MÁLAGA

**EN FECHAS ESPECIALES, SALIDAS ESPECIALES.**  
Desde **105,75€\*** Por persona y trayecto ¡Coche Incluido!

**HORARIO HABITUAL**

| MELILLA - MÁLAGA |                   |
|------------------|-------------------|
| L                | 12:00 h y 23:30 h |
| M, X, J, V, S    | 23:30 h           |

**SALIDAS EXTRA PUENTES Y NAVIDAD 2013/2014**

| PUERTOS                          | DÍAS             | HORAS   | PUERTOS | DÍAS               | HORAS   |
|----------------------------------|------------------|---------|---------|--------------------|---------|
| <b>TODOS LOS SANTOS</b>          |                  |         |         |                    |         |
| MELILLA                          | JUEVES 31/10/13  | 16:00 H | MELILLA | VIERNES 20/12/13   | 16:00 H |
| MÁLAGA                           | DOMINGO 3/11/13  | 19:00 H | MÁLAGA  | MIÉRCOLES 25/12/13 | 19:00 H |
| <b>CONSTITUCIÓN - INMACULADA</b> |                  |         |         |                    |         |
| MELILLA                          | JUEVES 05/12/13  | 16:00 H | MELILLA | VIERNES 27/12/13   | 16:00 H |
| MÁLAGA                           | DOMINGO 08/12/13 | 19:00 H | MÁLAGA  | MIÉRCOLES 01/01/14 | 19:00 H |
| <b>FIN DE AÑO</b>                |                  |         |         |                    |         |

**902 45 46 45**

[www.trasmediterranea.com](http://www.trasmediterranea.com)  
o en tu agencia de viajes

**TRASMEDITERRANEA**

**Acciona**

\* Precio para residentes, por persona y trayecto, coche incluido. Necesario comprar ida y vuelta. Plazas limitadas. Sujeto a disponibilidad. Siguenos en Facebook Me gusta el Mar...Trasmediterranea